

English version below

InZentIM Working Lab – WiSe 2024/25

## Teilhabe multidimensional

**Inhaltliche und organisatorische Vorbereitung:**

**Helen Baykara-Krumme, Andreas Blätte und Sofia Grigoriadou (InZentIM)**

Liebe Kolleg\*innen,

das nächste Working Lab zu „Teilhabe“ findet am **Freitag, den 15. November 2024, von 12:30 bis 16:00 Uhr in den Räumen des InZentIM in der Keetmanstraße** statt.

In der Migrationsforschung ist die Frage nach den institutionellen wie individuellen Voraussetzungen und Rahmenbedingungen für Teilhabe und Integration seit jeher von zentraler Bedeutung. Über die Jahrzehnte haben sich theoretische Konzeptionen weiterentwickelt und ausdifferenziert; neue Themenfelder werden in den Blick genommen. Auf verschiedenen gesellschaftlichen Ebenen sind Muster und Prozesse der Teilhabe heute Gegenstand empirischer und theoretischer Forschung. Wir wollen gemeinsam reflektieren, wie Teilhabe heute multidimensional zu denken ist. Wo stehen wir aktuell in der Debatte um Teilhabe, welche Erkenntnisse liegen vor? Welche Aspekte wurden bisher noch kaum wissenschaftlich beleuchtet? Welche neuen Anstöße braucht die migrationsbezogene Teilhabeforschung?

Wir laden Forschende der UDE ein, aktuelle Forschungsarbeiten sowie erste oder fortgeschrittene Forschungsideen in Kurzvorträgen (auf Deutsch oder Englisch) zu präsentieren und diese gemeinsam zu diskutieren. Eingeladen sind Interessierte aller Qualifikationsstufen verschiedener Disziplinen. Eine Teilnahme ist auch ohne eigene Kurzpräsentation möglich.

Ziel des Working Labs ist die thematische und interdisziplinäre Vernetzung von Forschenden der Universität Duisburg-Essen. Weitere Interessierte, die sich mit der Thematik „Teilhabe“ beschäftigen, sind ebenfalls herzlich willkommen.

Aufgrund begrenzter Plätze für Vortragende und Teilnehmende bitten wir um **Anmeldung (bei Kurzvorträgen mit Vortragstitel und Abstract von ca. 200 Wörtern) bis zum 25. Oktober 2024** an folgende E-Mail-Adresse: [inzentim.veranstaltungen@uni-due.de](mailto:inzentim.veranstaltungen@uni-due.de).

Wir freuen uns auf ein Working Lab mit anregenden Beiträgen und spannenden Diskussionen!

### Workshopleitung

Helen Baykara-Krumme ([helen.baykara@uni-due.de](mailto:helen.baykara@uni-due.de); Professur für Soziologie mit dem Schwerpunkt Migration und Teilhabe)

Andreas Blätte ([andreas.blaette@uni-due.de](mailto:andreas.blaette@uni-due.de); Professur für Politikwissenschaft mit dem Schwerpunkt Public Policy und Landespolitik)

### Kontakt

Universität Duisburg-Essen  
Sofia Grigoriadou  
[sofia.grigoriadou@uni-due.de](mailto:sofia.grigoriadou@uni-due.de)

InZentIM Working Lab – WiSe 2024/25

## Participation multidimensional

**Content and administrative organization:**

**Helen Baykara-Krumme, Andreas Blätte and Sofia Grigoriadou (InZentIM)**

Dear colleagues,

The next Working Lab on "Participation" will take place on **Friday, 15 November 2024, from 12:30 to 16:00 in the InZentIM at Keetmanstraße.**

Migration research has always been interested in the institutional and individual prerequisites and contextual conditions for participation and integration. Over the decades, theoretical concepts have evolved and become more differentiated, new topic and research areas have been taken into consideration. Currently, patterns and processes of participation are the subject of empirical and theoretical research at various levels of society. We would like to reflect together on how participation can be conceptualized multidimensionally today. Where do we currently stand in the debate on participation, what do we know? Which aspects have hardly been scientifically analyzed so far? Which new impulses does migration-related participation research need?

We invite researchers from the UDE to present their current research work as well as initial or advanced research ideas in short presentations (German or English) and to discuss them together. Colleagues of all qualification levels from different disciplines are invited. Participation without a presentation is also possible.

The aim of the Working Lab is the thematic and interdisciplinary networking of researchers at the University of Duisburg-Essen. Other researchers working on the topic of "Participation" are also invited.

Due to limited space for speakers and participants, we kindly request to **register (for short presentations please include the presentation title and an abstract of approx. 200 words) by 25 October 2024** at the following e-mail address: [inzentim.veranstaltungen@uni-due.de](mailto:inzentim.veranstaltungen@uni-due.de).

We are looking forward to a Working Lab with inspiring contributions and exciting discussions!

### Workshop leader

Helen Baykara-Krumme ([helen.baykara@uni-due.de](mailto:helen.baykara@uni-due.de); Chair of Sociology with a focus on Migration and Participation)

Andreas Blätte ([andreas.blaette@uni-due.de](mailto:andreas.blaette@uni-due.de); Chair of Political Science specialising in Public Policy and State Politics)

### Contact

University of Duisburg-Essen  
Sofia Grigoriadou  
[sofia.grigoriadou@uni-due.de](mailto:sofia.grigoriadou@uni-due.de)